

Herrn
Oberbürgermeister
Christian Ude
Rathaus
80331 München

Stadtrat Josef Schmid
Stadtrat Richard Quaas
Stadtrat Georg Schlagbauer
Stadtrat Mario Schmidbauer

ANTRAG

18.03.13

Wiedererrichtung des Denkmals König Ludwig II. auf der Corneliusbrücke

Der Stadtrat möge beschließen:

Das Denkmal von König Ludwig II. auf der Corneliusbrücke wird unter Verwendung der vorhandenen Originalteile wiedererrichtet. Die Stadtverwaltung prüft, ob im Unterbau des Denkmals ein Cafe gebaut werden könnte, um der Bevölkerung den herrlichen Blick auf die Isar und St. Maximilian anbieten zu können.

Begründung:

Der terrassenartige Vorbau mit Blick auf die Reichenbachbrücke wurde bereits zu Beginn des Brückenbaus errichtet. Im Jahre 1909 erhielt er eine Aufstockung, um möglicherweise ein Monument aufnehmen zu können. Angedacht waren hier zum einen ein Türmchen von Michael Dorsch, eine Kapelle von Theodor Fischer oder ein Rundtempel von Friedrich von Thiersch. Aufgestellt wurde dann der Portikus nach Hans Grässel's Entwurf. Darin befand sich eine von Miller entworfene Bronzefigur König Ludwig II. Das am 19. Juni 1910 enthüllte Monument wurde im Krieg beschädigt. Die Bronze, bis auf den Kopf, im Krieg eingeschmolzen. Das Bauwerk stand bis ins Jahr 1969 an dieser Stelle. In einem städtischen Bauhof werden einige der Original-Steine für das Denkmal nummeriert gelagert.



Photo-Animation eines möglichen Cafes unterhalb des Denkmals von Dietmar Holzapfel

Josef Schmid, Stadtrat
Fraktionsvorsitzender

Georg Schlagbauer, Stadtrat

Richard Quaas, Stadtrat
stv. Fraktionsvorsitzender

Mario Schmidbauer, Stadtrat